
２０１７年度 運動会報告書（リーダー：梅山 昭冶、征矢 直人） 

 
◎ リーダーの変更 
 

今年度はリーダーが変更し、梅山 および 征矢 が新リーダーとなり運動会係をま

とめました。前年度リーダーであった土居さんに引継ぎをしっかりして頂いた事、

またサブリーダーとしてサポートしていただいた事により、大きな問題もなく今年

も運動会は無事に行われました。また長年運動会係を引き受けて頂いた保護者の方

の助言およびサポート、そして多くのボランティアの方々のお力添えにより今年も

運動会は大成功で終わりました。参加していただいた係およびボランティアの方々

には本当に感謝しております。 

 
 

◎ 開催形式について 
 

今年度も、前年度に提案された“２週に渡って午前のみで２日制にする”という案
を考慮したが、体育館の使用時間を二週にわたって確保しなくてはならない事、そ
して二週にわたって係りが準備と片付けをしなくてはならない事を考えると、例年
通り午前、午後に分け一日ですべてを終わらせる形がベストではないかと結論がで
ました。児童、中高等部の生徒および保護者、そして係りのメンバーの解散時間が
遅くなってしまう事を考慮して出された案だと思われるが、二週にわたって開催す
ることのデメリットの方が大きいと思われます。 
 

 

◎ 運動会係の業務について 
 

係の業務負担を軽減するため及び子供との帰宅時間を同じにするために、幼児の保
護者は午前の部の担当に、児童の保護者は 午後の部の担当にし、それぞれが準備
と片付けを分担しました。しかし運動会係の中には２学期から退校してしまった人
や当日参加できない人が複数名出たため、二学期から入講した保護者を割り当てる
ように役員の方にお願いしたり、できるだけ多くの保護者にボランティアとして参
加してもらえるように呼びかけたりしました。毎年運動会係を決定する際は、２学
期以降も継続できる保護者を遠慮していただくことがリーダーおよびサブリーダー
の負担を減らすことになります。 

また、マニュアル作成の際にイラストレーターが使える方がひとりいると大変あ
りがたいので、そちらも考慮していただきたいです。 

今年度も運動会終了時の後片付けには多くの保護者、先生および生徒にお手伝いし

て頂きました。係りのリーダーとしてお礼申し上げます。



◎ 進行具合について  

午前の部も午後の部も時間的に大きな遅れもなく、ほぼ予定どおりに進行できました。 

前年度は児童部の生徒が１１時半に授業を終えて体育館に入って来た時点でまだ幼児

部の生徒が残っており、解散後もなかなか移動しない幼児部生徒や家族が多く、午後

から参加する児童生徒とその家族はお弁当を食べ始めるのがかなり遅れてしまった失

敗があったため、スムーズに幼児部の生徒を保護者に引き渡すよう努めました。係り

および先生方が幼児部生徒を誘導し、速やかに退出するようにお願いしました。 

 

 

◎ 各競技について 

  

今年度は例年通り幼児部では三競技行われました。また前年度に行われたデカパン親子

競争は競技時間が予想外にかかったため、今年度はせんべい競争に変更した。 

 

玉入れ（午前、午後の部）：開会式後の移動は、事前によく打ち合わせしたためスム
ーズでした。毎年盛り上がる競技であり、今年も生徒および保護者が楽しめたと思い
ます。また午前の部では成人クラスの生徒も参加しました。 
 
親子競技（午前の部のみ）：前年度は４０周年記念式典があったため時間の都合上行
われなかったが、今年度は午前の部で親子競技が行われました。子供が親の足に乗り
親が横歩きをし、途中はちまきで親を目隠しして３回転させた後に子供が親を誘導し
ながらゴールする競技です。保護者が付き添うため、競技もスムーズに行われました。 
 

せんべい競争（午前、午後の部）：洗濯バサミが壊れたりヒモが絡まったりするトラ
ブルもなく、せんべいを吊るす道具も二組用意してあったのでスムーズに進行できま
した。午後の部では、今年度より新設されたはなびクラスもこの競技に参加しました。 
 

障害物競走（午後の部のみ）：競技自体は特に問題なかったが、競技中に何名かの待
機中の生徒がトラック内に入り、競技の妨げおよび走者とぶつかりそうになることが
あったので、来年度はこの点を改善できるようにするべきでしょう。 
 

大縄跳び（午後の部のみ）：競技自体は盛り上がりを見せたが、この競技に参加しな
い児童１および２の生徒が時間をもてあましているように見えたので、制限時間を少
し短くしても良いかと思います。 
 

綱引き（午後の部のみ）： 去年は時間の都合上、各組一回の勝負となったが、今年は
時間通りに競技が進行していたため、各二回の勝負となりました。保護者同士の勝負
では異様な盛り上がりを見せていました。 

 

 

◎ 最後に 
 

景品のポッキー（いちご味）は、今年もエンジェルシーフードさんが支援してくださ
りました。また、毎年のことながら役員の方々と音響係の方々が、準備段階だけでな
く当日も早朝から夕方まで運動会を手伝って下さりました。心よりお礼もうしあげま
す。 


